
МОСКВИЧИ-КЛАССИКИ СИЛЬНЕЕ
Во Дворце спорта имени выдающегося борца Ивана Ярыгина

на Авиамоторной улице состоялись жаркие схватки юных талан-
тов вольного и греко-римского стилей. 16-летние юноши рвутся
в главную команду страны. Конечно, на столь престижном, пред-
ставительном мемориале (он котируется не ниже чемпионата Ев-
ропы) они пытались блеснуть мастерством, тем самым обратить
на себя внимание тренеров национальной сборной. И, к примеру,
борец-вольник Мурад Ибрагимов блестяще выиграл финальный
поединок в весовой категории 85 килограммов, чем этот юноша
- не кандидат в сборную? А в командном зачете среди «греко-ри-
млян» (раньше стиль назывался классическим) первенство за
москвичами. У «вольников» сильнее были ребята из клуба «Ала-
ния».

ДЕРЗАЙТЕ, ЮНЫЕ ГУЛЛИВЕРЫ!
Под эгидой столичного Департамента образования открылось

первенство школьной баскетбольной лиги. В отличие от прошло-
го сезона команды разделены на две возрастные группы, в одной
из которых будут соревноваться дети до 10 лет, в другой - до 12.
Матчи в группах продлятся до апреля следующего года, затем
все, как у взрослых: по восемь самых лучших команд сыграют в
плей-офф, то есть по системе с выбыванием. На церемонии от-
крытия урок мастерства юным москвичам дал олимпийский чем-
пион Мюнхена Алжан Жармухамедов, он пожелал будущим звез-
дам баскетбола успехов на площадке и в учебе.

СОШЛИСЬ ВРУКОПАШНУЮ
В спортклубе «Москвич» соперничали ребята, неплохо овла-

девшие азами рукопашного боя. Представители сразу 13 клубов
оспаривали звание чемпионов Москвы. Сильнейшие атлеты от-
правятся в конце этого месяца на первенство России в Пермь. По
сути, бои в «Москвиче» являлись заключительным этапом отбо-
ра на всероссийские соревнования. Кстати, мастерами рукопаш-
ного боя нередко становятся те, кто занимался другими видами
единоборств. Так, в прошлом дзюдоист Александр Корниенко яр-
ко раскрылся и в рукопашном бою, став чемпионом столицы в
одной из самых престижных категорий - свыше 90 кг. Разумеет-
ся, он отправится в составе нашей дружины в Пермь.

НОКАУТ АМЕРИКАНЦУ
А в Мекке заокеанского бокса, знаменитом дворце спорта

«Мэдисон Сквер Гарден», схлестнулись парни с могучими торса-
ми  и огромными кулаками. Звание чемпиона мира оспаривали
тяжеловесы Келвин Брок из Штатов и украинец Владимир Клич-
ко. Последнему требовалось отстоять свой титул, первый мечтал
одолеть неприступного соперника. Мечтать, как говорят, не
вредно. В седьмом раунде Кличко нокаутировал хвастливого оп-
понента, заявлявшего до очной встречи на ринге, что он-де силь-
нее. Ну, и поделом.

ЦСКА УЖЕ НЕ ДОГНАТЬ?
Формально все еще возможно, фактически - нет. Думается,

высокое звание чемпионов страны по футболу армейцам обеспе-
чат не только они сами, а некоторые незадачливые соперники.
Например, земляки-спартаковцы. Они снова насмешили всех, да-
же, наверное, своих верных болельщиков. Поклонники «красно-
белых», видимо, устали вздымать руки от отчаяния, на смену
приходят ирония, смех... 

Снова спартаковцы упустили победу на исходе добавленно-
го арбитром (к основному) времени, теперь в гостевом матче
против подмосковного «Сатурна». Максим Калиниченко класс-
но реализовал штрафной удар, но недолго спартаковская му-
зыка играла. В общем - 1:1. А ведь могли подопечные Влади-
мира Федотова в случае успеха сократить разрыв с армейцами
до одного очка, вот была бы интрига! Она нынче умерла, никто
не догонит ЦСКА, хотя чемпионы и проиграли «Крыльям Сове-
тов» - 0:2.

Результаты других встреч: «Торпедо» - «Зенит» - 1:2 (торпе-
довцы после этого поражения наряду с «Шинником» вылетают
из премьер-лиги), «Динамо» - «Москва» - 1:1, «Томь» - «Локомо-
тив» - 3:1, «Шинник» - «Рубин» - 1:5, «Ростов» - «Луч» - 1:0, «Амкар»
- «Спартак» (Нч) - 1:0. Пропущенный ранее матч «Луч» - «Рубин»
завершился победой хозяев поля - 2:1. ЦСКА - 55 очков, «Спар-
так» - 52, «Локомотив» - 47 и «Зенит» - 46 очков.
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-Мы не отказываем люби-
телям спорта и в лет-
них забавах, - говорит

Владимир Владимирович. - На-
пример, к их услугам сразу пять
полей с искусственной травой для
игры в футбол. Что ценно, все га-
зоны с подогревом, гонять мяч
можно круглогодично. К слову,
зимой отбоя нет от футболистов-
любителей. Если мы хотим, чтобы
наши люди регулярно поддержи-
вали тонус, такие поля надо воз-
водить повсеместно.

Скоро откроем каток для всех
желающих, и на обычных коньках,
и на фигурных детвора и взрос-
лые могут промчаться с ветерком.
Пестуем горнолыжную трассу на
Воробьевых горах, вероятно, про-
ложим лыжню и на равнине.
Спектр интересов москвичей и
предоставляемых им услуг весьма
широк. Добро пожаловать в Луж-
ники!

- Спасибо. Простите, а упомяну-
тые услуги по цене доступны на-
селению?

- Вполне. Причем, что архиваж-
но, и малообеспеченным семьям
тоже. У нас практикуется форма
занятий  на льготных условиях, к
примеру, в бассейне. По той же
аналогии предоставляем фут-
больные площадки  подросткам
из близлежащих к Лужникам об-
щеобразовательных школ района
Хамовники. А с инвалидов, участ-
ников Великой Отечественной
войны мы ничего не взимаем. С
удовольствием зовем детвору, их
родителей на новогодние меро-
приятия. Наши спортсооружения
по-прежнему востребованы, мы
это видим по их загруженности.
Другое дело... Не секрет, что тари-
фы, скажем, на электроэнергию,
тепло поднимаются, и, разумеет-
ся, эти расходы, хотим того или
нет, учитываются при себестои-
мости услуг, предоставляемых
любителям спорта. Кстати, при
определенных условиях цены на
абонементы могли бы быть ниже.

- И при каких обстоятельствах
такое возможно?

- Да необходимо иметь лишь
правильную законодательную ба-
зу! Та самая «печка», от которой
все пляшут. Вот на словах меня
многие понимают. А когда появ-
ляются некоторые поправки к за-
конам, то вдруг обнаруживаешь,
что в тексте документа вымывает-
ся доходная часть спортсооруже-
ний. И как, за счет чего поддержи-
вать, тем паче развивать предпри-
ятие, наши коллеги, представляю-
щие спортивные организации в
Госдуме, похоже, не видят или не
хотят видеть.

Очевидно, что и прибыль от ос-
новной деятельности - проведе-
ния соревнований, организации
физкультурно-оздоровительных
мероприятий - надо оставлять
спортсооружениям. Да, за эти
суммы надо отчитываться перед
сотрудниками налоговых учреж-
дений - куда, на какие цели ушли
деньги. В прошлом году Лужники,
например,  в полном объеме, без

всяких льгот заплатили порядка
трехсот миллионов рублей налога
в местный и федеральный бюд-
жеты. Многовато. 

- Хотите сказать, что ваша аре-
на работает в минусе?

- В плюсе. У нас акционерное
общество, и уже по своему стату-
су мы должны трудиться при-
быльно. Но этих денег явно недо-
статочно для полноценного раз-
вития. Не секрет: необходимо
вкладывать до сорока процентов
средств в обновление основных
фондов. Чтобы согласно нормати-
вам, не нами, кстати, придуман-
ным, соответствовать междуна-
родным стандартам. А мы эту
планку потихоньку вынуждены
снижать.

- Лужникам в этом году испол-
нилось пятьдесят лет. И в продол-
жение того, о чем вы только что
говорили: это пора расцвета? Или
для спортсооружения с полувеко-
вым сроком, как правило, насту-
пает закат?

- Наша арена, по-моему, только
начинает отдавать людям в пол-
ном объеме то, что сулила физ-
культурникам в момент открытия.
Развиваем инфраструктуру. Что-
бы каждый человек - болельщик
ли, просто отдыхающий, либо ак-
тивно занимающийся спортом -
получил весь комплекс услуг. На-
чиная от оформления абонемента
до выбора тренера. Не только по
спортивной направленности, но и
уровню комфортного с ним обще-
ния. Чтобы даже намека не было
на неудобства, тогда человек обя-
зательно захочет к нам прийти
еще. Особое значение придаем
работе обслуживающего персона-
ла с посетителями. Встретить их
улыбкой, создать обстановку,
близкую к домашней, - вот что хо-
телось бы видеть всегда. Многое
нам в этом смысле удается.

Вообще Лужники пользуются
заслуженным авторитетом, любо-
вью у москвичей, наших гостей.
Конечно, по истечении пятидесяти
лет некоторые сооружения требу-

ют к себе особого внимания по
причине интенсивной эксплуата-
ции. К примеру, будем реконстру-
ировать бассейн. Через какое-то
время он предстанет перед посе-
тителями красавцем, наделенным
новыми технологиями, очень ком-
фортным.

- Видимо, Лужники действи-
тельно авторитетны в Европе, ес-
ли руководство УЕФА доверило
крупнейшей в нашей стране арене
проведение финала самого пре-
стижного на континенте клубного
футбольного турнира - Лиги чем-
пионов, который состоится в 2008
году. Подготовка к такому важно-
му событию уже началась?

- То, что УЕФА доверил провес-
ти финал Лиги чемпионов, заслу-

га не только самих Лужников, но и
наших болельщиков тоже, спор-
тивных чиновников, отечествен-
ного футбола. Это праздник даже
не сугубо футбольный - город,
страна должны показать себя во
всем блеске. Предлагаем, напри-
мер, чтобы члены оргкомитета по
проведению финала и наш мэр
Юрий Лужков пригласили бы в
Москву европейских градоначаль-
ников, где ранее проходили такие
судьбоносные матчи. Еще плани-
руем обустроить аллею славы с
портретами футболистов, особен-
но ярко зарекомендовавших себя
в подобных баталиях. И стела УЕ-
ФА не помешала бы с перечисле-
нием на ней городов, принимав-
ших клубы-финалисты. Из сугубо
технических вещей - предстоит
поменять оба табло, и требования
к международному пресс-центру
совсем иные, чем прежде. Могут
возникнуть вопросы и по госте-
вым ложам. Сейчас активно об-
щаемся с производителями фут-
больных газонов. Если в УЕФА по-
требуют, то нынешнюю искусст-
венную траву заменим на естест-
венный газон. Мы мечтаем прият-
но удивить всех и войти в исто-
рию с этим финалом.

- Теперь о менее приятном. Не
могу не спросить о судьбе под-

шефного вам футбольного клуба
«Торпедо» (беседа состоялась в
день матча с питерским «Зени-
том», после которого стало ясно,
что торпедовцы покидают пре-
мьер-лигу, заняв предпоследнее
место в чемпионате. - А.М.). Что
дальше будет с командой и в чем
все-таки основные причины не-
удач в текущем сезоне?

- Знаете, здесь надо смотреть
глубже, проблемы существуют не
только в «Торпедо», но и во всем
нашем футболе. К примеру, наши
предложения о спонсорстве,
партнерстве или даже покупке
клуба не увенчались успехом.
Опять же законодательная база
заметно сужает возможности по
привлечению средств на развитие
футбольной команды. Это нон-
сенс, когда спортсооружение,
пусть и не маломощное, как Луж-
ники, содержит клуб, такого нет
нигде в мире, понимаете?

У нас, по-моему, перспективная
стратегия. Основана она на при-
влечении в команду мастеров вос-
питанников своей, считаю, уни-
кальной детско-юношеской шко-
лы. И приобретении немногих
иностранных мастеров на кон-
кретные ключевые позиции. Но
жизнь показала, что с таким капи-

талом выжить в чемпионате дос-
таточно сложно. Ведь некоторые
конкуренты располагают просто
фантастическими годовыми бюд-
жетами, скажем, в пятьдесят, ше-
стьдесят миллионов долларов.
Признаться, мы такие суммы не
потянули...

- Наверное, вмешались и око-
лоспортивные моменты. По-ваше-
му, много грязи в нашем футбо-
ле? И станете ли вы просить руко-
водство Российского футбольно-
го союза о расширении премьер-
лиги? 

- Никому не буду плакаться в
жилетку и умолять о пощаде не
собираюсь. А грязи, безусловно,
хватает. «Торпедо», однако, не
участвовало в «договорных» мат-
чах, не работало с арбитрами, ни-
кого не стимулировало. Потому
что понятия чести и достоинства
для нас святы, они закладывались
в те великолепные времена, когда
клуб блистал в советском чемпио-
нате. Уверен, «Торпедо» своего
рода ориентир для других коллек-
тивов в плане чистоты.

Конечно, предпримем шаги в
поисках владельца или совла-
дельца клуба. И вместе с нашими
верными болельщиками достойно
выйдем из создавшегося положе-
ния.

Владимир АЛЕШИН:

ЛУЖНИКИ ДОСТОЙНО ПРИМУТ
ЛИГУ ЧЕМПИОНОВ

Впрочем, не только и не столько говорил я
о футболе с генеральным директором глав-
ной спортивной арены страны. Лужники по-
прежнему остаются любимым местом отды-
ха москвичей, где они с удовольствием за-
нимаются различными видами спорта. Зима
постепенно вступает в свои права, и, конеч-
но, обозреватель «МС» в первую очередь
поинтересовался, где и как можно провести
свой досуг простым физкультурникам.

Большая спортивная арена. Здесь состоится финал футбольной Лиги чемпионов-2008


